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VERBALE DELL’ASSEMBLEA N°4 
 
 
 

Oggi 3 giugno 2007 alle ore 15.00 si è riunita nell’Aula Magna del Collegio Universitario Gregorianum di Padova 
l’Assemblea dell’Associazione ex allievi del Collegio Universitario GREGORIANUM di Padova ONLUS, d’ora in avanti 
denominata AAG ONLUS. 

Sono presenti 24 soci: Berni Marino, Borghetto Samuele, Bottecchia Domenico, Cestari Matteo, Corso Alberto, Corso Raf-
faele, Da Ronch Angelo, Dal Negro Andrea, De Bona Renato, Del Maschio Fernando, Franceschi Arrigo, Franceschi Mar-
co, Gnesotto Francesco, Gozzi Giovanni, Marcati Francesco, Micheli Giuseppe, Modena Giulio, Natile Giovanni, Pavei 
Mauro, Randisi Antonio, Sandron Tommaso, Scarpis Alberto, Viel Matteo e il Direttore del Collegio don Leonardo Scan-
dellari. 

All’unanimità vengono eletti: presidente dell’Assemblea Del Maschio Fernando e segretario Scarpis Alberto. 

Il presidente dà comunicazione dei messaggi pervenuti al Consiglio Direttivo da parte di soci ed ex allievi impossibilitati a 
partecipare: Battistin Leontino, Benvenuti Piero, Bragato Paolo e Sergio, Cao Giovanni, Dell’Anna Sergio, Di Buccio E-
manuele, Feletti Alberto, Guerra Alberto e Marina, Gatto Andrea, Granello Gianfranco, Longatti Pierluigi, Migliorini Luca, 
Milani Loredano, Morandini Pino, Perin Alessandro, Ponte Euro, Rubbo Roberto, Sangiovanni Guido. 

Il Presidente dà lettura dell’Ordine del Giorno: 

1. approvazione verbale della seduta precedente; 
2. comunicazioni del Presidente riguardanti: l’attività svolta, la situazione finanziaria, l’istituzione di borse di studio; 
3. programma dell’attività per il prossimo Anno Accademico, in particolare il proseguimento degli incontri tra ex al-

lievi e studenti attuali del collegio; 
4. approvazione bilancio consuntivo 2006; 
5. varie ed eventuali. 

Si passa, quindi, alla discussione del punto 1 dell’O.d.G.  Il Presidente richiama brevemente l’oggetto della precedente 
Assemblea il cui verbale è disponibile in versione cartacea ai soci, soffermandosi in particolare sull’importante passo com-
piuto con la trasformazione dell’AAG in ONLUS (organizzazione non lucrativa di utilità sociale). Il Consiglio Direttivo 
comunicherà in seguito a tutti gli associati via e-mail le agevolazioni fiscali conseguenti e le modalità per devolvere il 5 per 
mille dell’IRPEF all’Associazione (sarà possibile solo a partire dalla dichiarazione dei redditi del 2008). L’Assemblea ap-
prova all’unanimità. Cestari sottolinea come l’AAG oltre a raccogliere i contributi personali dei singoli soci potrebbe sti-
molare interventi più cospicui da parte delle aziende in cui molti soci occupano posizioni di rilievo: sia in termini di finan-
ziamenti che di collaborazioni tecniche o offerta di stage retribuiti per gli studenti. 

Si passa, quindi, alla discussione del punto 2 dell’O.d.G.  Il Presidente dà lettura della relazione sull’attività svolta 
dall’AAG ONLUS nell’anno accademico 2006-2007. La relazione verrà allegata alla domanda che il Consiglio Direttivo si 
appresta a presentare all’Ufficio Promozione Sociale e Volontariato della Direzione Regionale Servizi Sociali per 
l’iscrizione dell’AAG ONLUS nel Registro Regionale delle Associazioni di Promozione Sociale (APS). 

 
L’AAG ONLUS anche nel periodo in osservazione ha garantito ai propri associati e a terzi, grazie all’attività assi-
curata dalla struttura organizzativa interna, una serie di iniziative direttamente connesse all’oggetto sociale e con-
formi allo scopo sociale dell’associazione. 
In particolare l’attività ha avuto come riferimento concreto i due fini che sono formazione e beneficenza cari agli 
associati e continuamente richiamati dal presidente in sede di coordinamento del consiglio direttivo. 
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Nell’anno 2006 è stato finanziato il rinnovo dell’impianto di climatizzazione delle aule studio del Collegio Grego-
rianum indispensabile per assicurare un’attività confortevole e serena agli allievi, per un importo di 4.450€ 
Nell’anno 2007 è stato privilegiato il settore della formazione con l’organizzazione dei seguenti incontri tenuti 
nell’aula magna del Gregorianum e aperti al pubblico. 
mercoledì 7 marzo 2007 
LA CINA E IL NORDEST sfide tecnologiche, organizzative, formative. Il sistema dei distretti industriali a 
confronto con le opportunità poste dalla recente esplosione dell’economia cinese. 
Relatore: LUIGI ROSSI LUCIANI (Imprenditore, Presidente Veneto Nanotech, Presidente Parco Scientifico Tecno-
logico Galileo). Introduzione cura dell’ing. Massimo Malaguti (Direttore Parco Scientifico Tecnologico Galileo e 
membro AAG ONLUS). 
martedì 13 marzo 2007 – ore 20.45 
LAUREA IN INGEGNERIA problematiche universitarie e post-universitarie. Dalle aule dell’università al 
mondo del lavoro: ciclo di incontri con studenti, docenti e professionisti su formazione, lavoro e ricerca. 
Relatori: BERNHARD SCHREFLER (Docente Universitario – Università di Padova), GIULIO MODENA (Ingegnere – 
Già dirigente Telecom Italia), SERGIO DELL’ANNA (Ingegnere – Libero professionista). Tutti i relatori sono mem-
bri AAG ONLUS. 
mercoledì 18 aprile 2007 – ore 20.45 
LAUREA IN MEDICINA problematiche universitarie e post-universitarie. Dalle aule dell’università al mon-
do del lavoro: ciclo di incontri con studenti, docenti e professionisti su formazione, lavoro e ricerca. 
Relatori: DOMENICO BOTTECCHIA (Già Docente Universitario ora Libero Professionista), SANDRO MORASSUT (Di-
rigente Medico – C.R.O. Aviano), EURO PONTE (Docente Universitario – Università di Trieste). Tutti i relatori so-
no membri AAG ONLUS. 
mercoledì 9 maggio 2007 – ore 20.45 
LA RIFORMA DELLE LIBERE PROFESSIONI - Qualità e competitività dei servizi professionali: liberaliz-
zazione o regolamentazione a garanzia del cittadino e delle imprese? 
Relatori: PAOLO PICCOLI (Presidente del Consiglio Nazionale del Notariato - Vice Presidente del Consiglio dei 
Notariati dell’UE), ROBERTO CORROCHER (Docente Universitario – Università di Verona). Tutti i relatori sono 
membri AAG ONLUS. Introduzione cura di GIOVANNI GOZZI (avvocato e membro AAG ONLUS). 
martedì 15 maggio 2007 – ore 20.45 
FAMIGLIA E COPPIE DI FATTO: MODELLI A CONFRONTO - dialogo sulle proposte di riforma per il 
riconoscimento dei diritti e doveri delle persone stabilmente conviventi 
Relatori: GIAMPAOLO DIANIN (sacerdote della diocesi di Padova - docente di morale sociale e familiare presso la 
Facoltà Teologica del Triveneto - assistente diocesano dell'Azione Cattolica), GIANNI GERACI (associazione il 
Guado - portavoce del comitato omosessuali cristiani). Moderatore: ANDREA DAL NEGRO (avvocato e membro 
AAG ONLUS). 
domenica 3 giugno ore 10:30 
DALL'EUGENISMO ALL'AMBIENTALISMO: una riflessione filosofica, scientifica, bioetica. 
Relatore: LEONARDO MACROBIO (docente di Bioetica dell’Ateneo Pontificio “Regina Apostolorum” di Roma). In-
troduzione cura di GIOVANNI GOZZI (avvocato e membro AAG ONLUS). 
Tutti gli incontri sono stati adeguatamente pubblicizzati mediante l’affissione di locandine, comunicazioni a mez-
zo e-mail e comunicati stampa. 
La maggior parte dei relatori sono associati dell’AAG OLUS o da loro contattati. Gli oneri organizzativi sono stati 
coperti dall’attività di volontariato degli associati. 
 
ATTIVITA’ FUTURE 
Si prevede di continuare dopo la pausa estiva con l’organizzazione di altrettanti incontri di carattere formati-
vo/culturale. 
Il Consiglio Direttivo ha deliberato l’istituzione di borse di studio dell’importo di 1000€ cadauna a favore di stu-
denti “... capaci e meritevoli, anche se privi di mezzi ...” ai sensi dell’art.34 della costituzione. Il numero sarà in-
dividuato a seconda delle liberalità ricevute e le erogazioni pubbliche o private percepite nel corso dell’anno. 
Sarà cura del Consiglio Direttivo prevedere il restauro di opere librarie conservate e l’aumento del patrimonio li-
brario. 

L’Assemblea approva all’unanimità la relazione del Presidente. 

A completamento del secondo punto all’O.d.G. il Presidente comunica che, con i fondi attualmente disponibili, potranno 
essere erogate dall’AAG ONLUS almeno 2 borse di studio, che saranno eventualmente incrementate qualora la raccolta dei 
fondi lo consentisse, in attesa di poter fruire a partire dall’anno prossimo anche dei contributi derivanti dal 5 per mille. In 
particolare il Consiglio Direttivo provvederà a contattare tramite lettera i soci “morosi” da più anni per sollecitarli a regola-
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rizzare la loro posizione. I criteri che verranno seguiti per redarre il bando saranno duplici: il merito e le condizioni econo-
miche dei beneficiari. 

Per quanto riguarda il merito si procederà a stilare una graduatoria basata sul “coefficiente di merito”: un indice utilizzato 
anche dall’università che valuta lo scostamento percentuale dei risultati accademici dello studente rispetto alla media dei 
suoi compagni di corso di laurea, pesando in maniera uguale la media delle votazioni ottenute e il numero di crediti conse-
guiti1. 

Per quanto riguarda la valutazione delle condizioni economiche dei beneficiari ci si baserà sull’ISEE (Indicatore della Si-
tuazione Economica Equivalente). Il meccanismo prevede una soglia di esclusione2 e una seconda soglia inferiore3, che darà 
diritto ad una maggiorazione del 10% del coefficiente di merito calcolato. 

Il punteggio così ottenuto potrà essere eventualmente ulteriormente corretto con un bonus del 5% assegnato dalla Direzione 
del Collegio al fine di valutare, oltre all’aspetto accademico anche gli altri aspetti della partecipazione dello studente alla 
vita comunitaria. 

Le borse saranno erogate all’inizio dell’Anno Accademico 2007-2008 prendendo in considerazione i risultati conseguiti 
dagli studenti al 10 agosto 2007 (data a cui si riferiscono i dati statistici forniti dall’ESU per il calcolo del CM). 

Si passa, quindi, alla discussione del punto 3 dell’O.d.G.: la prosecuzione dell’attività di formazione che vede coinvolti gli 
ex-allievi nell’organizzazione di incontri culturali a favore degli studenti del Collegio, degli altri collegi cittadini e della 
cittadinanza in genere. Il Presidente dà la parola al consigliere Alberto Scarpis affinché illustri le iniziative già in cantiere e 
i temi proposti dagli studenti del collegio. 

Scarpis – Innanzitutto do comunicazione delle disponibilità già ricevute quest’anno da parte di alcuni ex-allievi, che non si 
sono ancora concretizzate in incontri con gli studenti:  

Augusto Burtulo, dirigente Irisacqua (azienda municipalizzata di Gorizia) sulle tematiche relative all’acqua come ri-
sorsa preziosa e limitata, al servizio pubblico e alla mancata privatizzazione; 

Pino Morandini, magistrato e consigliere provinciale del Trentino, su diversi temi relativi all’impegno politico dei 
cattolici in relazione a tematiche etiche e di bioetica; 

Loredano Milani, su temi di introduzione alla politica e all’impegno sociale; 

Francesco Gnesotto, sui temi dell’energia: un titolo per un mini ciclo di incontri in cui coniugare elementi multidi-
sciplinari scientifici, tecnologici e spunti etici potrebbe essere “Energia, ambiente e gestione delle risorse primarie 
per un modello di sviluppo sostenibile”; 

Alberto Monticone, contattato tramite il socio Andrea Dal Negro, ha dato la disponibilità – compatibilmente con i 
suoi numerosi impegni – per venire a parlare sul tema “Don Costa Maestro di Laicità” nella ricorrenza del 30° anni-
versario della morte e in occasione della pubblicazione del libro “Verso la pienezza. Lettere spirituali (1972-1976)”; 
sarebbe bello affiancare a questo un intervento del Patriarca Emerito Marco Cè magari con titolo “Don Costa Mae-

                                                 
1 Per i dettagli si veda http://www.esu.pd.it/guide_on_line/guidaDSU/esonero_tasse_8.pdf. In particolare, i dati di 
riferimento sono stati misurati dall’ESU con i criteri seguenti .Il coefficiente di merito è calcolato sommando la variazione 
percentuale degli esami (annualità) o crediti degli esami superati dallo studente entro il 10 agosto 2006, rispetto alla media definita per il 
proprio corso/ordinamento (V%Esami) e la variazione percentuale della media voti ponderata degli esami dello studente rispetto a quella 
definita per il proprio corso/ordinamento (V%Voti) e, il tutto diviso 2. 
Ovvero:  CM = [(V%Voti) + (V%Esami)]/2 
La votazione media ponderata del corso di laurea/ordinamento è calcolata come la somma della media ponderata dei voti degli studenti 
iscritti allo stesso corso di laurea/ordinamento, diviso il numero di studenti iscritti, gli studenti devono essere iscritti allo stesso corso di 
laurea/ordinamento per un numero di volte non superiore alla durata prevista + 1; sono esclusi quelli con zero esami. 
2 Pari 2,5 volte quanto richiesto per l’assegnazione delle borse di studio regionali erogate dell’ESU: ISEE superiore a 
€17.891,03x4=€44.727.58 
3 Pari a 1,5 volte quanto richiesto per l’assegnazione delle borse di studio regionali erogate dell’ESU: ISEE inferiore a 
€17.891,03x1,5=€26.836,55. 
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stro di Spiritualità” all’organizzazione degli incontri si potrebbe coinvolgere la Fuci di Padova e raccogliere anche le 
testimonianze di Gregolin e Pietrobelli partecipi del clima culturale in cui nacque l’idea del Gregorianum. Altro tito-
lo potrebbe essere “Don Costa, Maestro di Amicizia e Libertà”. 

In secondo luogo dall’anno scorso si è iniziato a progettare un incontro in memoria di Francesco Lucchin, studente e poi 
assistente in collegio, ordinario di Cosmologia a Padova. Tramite la famiglia di Giovanni Toniolo anche la sig.ra Lucchin è 
stata contattata. Piero Benvenuti, oggi assente per un impegno improvviso, ha dato la sua disponibilità per l’organizzazione 
e Matto Viel ha già contattato il prof. Sabino Matarrese collega di Lucchin. L’evento potrebbe configurarsi come un “mini-
convegno di astronomia” da proporre un sabato all’inizio del prossimo anno accademico, strutturato come segue: ore 9.30 
saluto; ore 10.00 prima relazione di argomento cosmologico; ore 11.30 seconda relazione di argomento cosmologico; ore 
13.00 pranzo; ore 14.30 testimonianze e presentazione del libro autobiografico “Ritorno alla Casa Rossa”; ore 15.30 tavola 
rotonda: cosmologia e teologia; ore 17.30 chiusura lavori. All’incontro potrebbero essere invitati oltre agli studenti univer-
sitari ed ex allievi anche classi dei licei della zona. 

Infine riferisco di una serie di temi che su sollecitazione di Fernando Del Maschio gli studenti del collegio ci hanno fatto 
pervenire, alcuni dei quali scaturiscono da approfondimenti conseguenti agli incontri di quest’anno: 

Come scrivere un curriculum e affrontare un colloquio di lavoro. 
Quali soluzioni ai problemi del sistema giuridico italiano? 
La realizzazione delle grandi opere: aspetti progettuali e normativi (possibili relatori: Rubbo, Mazzalai, Meneguz-
zer). 
Dieta e salute – oltre le mode i fondamenti di una corretta alimentazione. 
Argomenti di “Storia della Medicina” o di Bioetica proposti da Euro Ponte. 
Approfondimenti sugli accenni fatti da Corrocher sulle “Frontiere della ricerca medica” come passo preliminare per 
poter affrontare una valutazione etica seria. 
La Goliardia a Padova (possibili relatori: Battistin, Del Maschio, Micheli, Modena...). 
Aspetti multidisciplinari della ricerca nel campo delle nanotecnologie. 

Osservato che i temi sul tappeto sono molto numerosi, si darà la priorità a quelli su cui ci sono già dei contatti in corso lavo-
rando sugli altri anche per gli anni successivi senza trascurare eventuali urgenze che l’attualità dovesse proporre. Si apre 
quindi la discussione per raccogliere osservazioni e ulteriori proposte da parte dei soci. 

Da Ronch – Senza impegno segnalo che mia figlia, psicologa, lavora nel campo della selezione del personale e potrebbe 
essere disponibile per un incontro su questi temi. 

Scarpis – Ricordo che strettamente collegata al tema è anche la proposta fatta all’assemblea di agosto 2006 da Benvenuti, 
riportando un’idea di Longatti, di sviluppare la funzione degli ex allievi come “old boys”: ovvero, una volta chiesto agli 
studenti attuali (dopo circa due anni di studi) “cosa vuoi fare da grande” metterli in contatto con quelli di noi più vicini alle 
loro aspettative e offrirgli quelle “dritte” in più che li mettano in posizione migliore per raggiungere (con le loro forze) gli 
obiettivi che si prefiggono. L’AAG a questo proposito potrebbe dare vita ad un “progetto OLD BOYS”: tramite una sezione 
privata del sito internet dell’Associazione gli ex-allievi potrebbero censire le loro disponibilità in tal senso, in modo da con-
sentire alla Direzione del Collegio di reperire facilmente le informazioni su come indirizzare gli studenti interessati. La stes-
sa base dati potrebbe essere utilizzata per raccogliere le disponibilità di potenziali relatori per le conferenze. 

Cestari – Sono disponibile, se necessario, a realizzare il supporto informatico per tale progetto. Inoltre tramite mia moglie 
che lavora al CIVEN (Coordinamento Interuniversitario Veneto per le. Nanotecnologie) posso contattare un relatore per 
affrontare temi inerenti alle nanotecnologie. 

Micheli – A Padova presso il dipartimento di Filosofia ci sono diverse persone che si occupano a livello di ricerca di temi di 
Bioetica che possono essere contattati come relatori per un incontro con gli studenti. 

Natile – Oltre a dare la mia disponibilità per presentare alcune recenti indagini scientifiche promosse dalla Società Chimica 
Europea che presiedo, sono in grado tramite un amico veneziano, di contattare il Card. Cè per l’incontro su Don Costa. 

Del Maschio – Credo che in questo momento storico ci sia la necessità di contribuire ad elevare la qualità della classe poli-
tica e che sia utile spronare i giovani ad interessarsi a questi temi: molti di noi potrebbero trasferire le loro esperienze in tal 



 
ASSOCIAZIONE  EX  ALLIEVI  DEL  COLLEGIO  UNIVERSITARIO  GREGORIANUM  DI  PADOVA  ONLUS 5/5 

 
 
 

 
35128 PADOVA –  Via Marcel Proust, 10 –  e-mail: consigliodirettivoAAG@gregorianum.it 

senso agli studenti del collegio. Pertanto auspico che accanto agli altri importanti temi si trovi o spazio per discutere di for-
mazione politica. 

Si passa, quindi, alla discussione del punto 4 dell’O.d.G.  Il presidente procede all’illustrazione del rendiconto economico 
relativo all’anno 2006 (copia cartacea è stata distribuita ai soci presenti) che vede un saldo attivo al 31/12/2006 di 2.853€ 

Descrizione Entrate Uscite

Residuo attivo 2005 4.403,05€   

Quote associative e liberalità 3.110,00€   

Interessi ccp 8,41€          

Spese postali 79,46€        

Contributo al collegio per condizionatore 4.450,00€   

Spese gestione ccp e bollo 138,30€      

Totali 7.521,46€   4.667,76€   

Saldo attivo al 31/12/2006 2.853,70€   
 

L’Assemblea approva all’unanimità il rendiconto economico. 

Si passa, quindi, alla discussione del punto 5 dell’O.d.G.  Il Presidente comunica che, in ottemperanza alle considerazioni 
emerse durante l’Assemblea di agosto 2006 in ordine alla necessità di pubblicizzare maggiormente l’attività del “Gregoria-
num”, per poter aumentare il numero di domande di ammissione e quindi rendere più efficace la selezione del Concorso, il 
Consiglio Direttivo ha provveduto a spedire ai 320 presidi delle scuole superiori del triveneto (istituti professionali esclusi) 
il bando di concorso, una copia del volumetto del 40° del Collegio ed una lettera di presentazione in cui si segnalava la di-
sponibilità degli ex-allievi di partecipare ad eventuali incontri di orientamento alla scelta universitaria  indetti dagli istituti. 

Null’altro essendovi da discutere l’Assemblea è chiusa alle ore 17.15. 

 

 

  Il Presidente dell’Assemblea Il Segretario 
 Fernando Del Maschio Alberto Scarpis 
 


